

5.4. ПРАКТИЧЕСКАЯ ЗНАЧИМОСТЬ ТЕОРИИ ФИНАНСОВОЙ ЛОГИСТИКИ

Барыкин С.Е., д.э.н., профессор, Международная высшая школа управления, Инженерно-экономический институт Санкт-Петербургский политехнический университет Петра Великого;

Счисляева Е.Р., д.э.н., профессор, директор, Международная высшая школа управления, Инженерно-экономический институт Санкт-Петербургский политехнический университет Петра Великого

Теоретическая значимость финансовой логистики как науки развивается в различных ответвлениях и теоретических обобщениях и наиболее полно раскрывается в разрабатываемых в процессе практического применения комплекса моделей теории логистики и финансового менеджмента, концептуально включаемыми в рассмотрение предмета финансовой логистики.

Литература

1. Барыкин С.Е. Модели управления запасами материальных и финансовых ресурсов в логистической системе корпорации [Текст] / С.Е. Барыкин, В.В. Лукинский // Аудит и финансовый анализ. – 2008. – №1. – С. 231-238.
2. Барыкин С.Е. и др. Модели управления запасами на основе интеграции финансового и материального потоков в цепях поставок [Текст] / С.Е. Барыкин, В.В. Лукинский, С.А. Карпунин // Аудит и финансовый анализ. – 2012. – №1. – С. 103-113.
3. Бутрин А.Г. Поточковые процессы промышленного предприятия [Текст] : монография / А.Г. Бутрин. – Челябинск : Изд-во ЮУрГУ, 2001. – 159 с.
4. Бутрин А.Г. О преподавании финансовой логистики [Текст] / А.Г. Бутрин // Логистика. – 2008. – №1. – С. 39-40.
5. Бутрин А.Г. Оценка эффективности поточковых процессов промышленного предприятия [Текст] : монография / А.Г. Бутрин. – Челябинск : Изд-во ЮУрГУ, 2001. – 133 с.
6. Глухов В.В. Инновационное развитие экономики мегаполиса [Текст] : учеб. пособие / В.В. Глухов, М.Э. Осеевский. – СПб., 2010.
7. Глухов В.В. Особенности функционирования промышленности в условиях открытой экономики [Текст] / В.В. Глухов, В.Ф. Звагельский // Науч.-техн. ведомости СПбГПУ : Сер. : Экономические науки. – 2012. – №2. – №1. – С. 7-12.
8. Глухов В.В. Принципы функционирования эффективного государства [Текст] / В.В. Глухов, В.Ф. Звагельский // Россия в глобальном мире. – 2013. – №3. – С. 7-15.
9. Глухов В.В. и др. Стратегический менеджмент инновационной организации [Текст] : учеб. пособие по дисциплине специализации специальности «Менеджмент организации»; Госуд. ун-т управления / В.В. Глухов и др. – 2-е изд. – М. : ГУУ, 2009. – 387 с.
10. Лукинский В.В. Управление запасами в цепях поставок: оптимальный размер заказа [Текст] : монография / В.В. Лукинский. – Ставрополь : ГОУ ВПО «СевКавГТУ», 2007. – 124 с.
11. Модели и методы теории логистики [Текст] : учеб. пособие / под ред. В.С. Лукинского. – 2-е изд. – СПб. : Питер, 2007. – 448 с.
12. Счисляева Е.Р. Глобальная логистика: кадровый и межкультурный факторы [Текст] / Е.Р. Счисляева. – СПб. : СПбГПУ, 2003. – 208 с.
13. Счисляева Е.Р. и др. Логистические методы и модели управления кадрами в условиях усиления культурных и глобальных тенденций в международном бизнесе [Текст] / Е.Р. Счисляева, Е.В. Будрина, В.С. Лукинский. – СПб. : Изд-во политехн. ун-та, 2006. – 166 с.
14. Baumol W. The transactions demand for cash: an inventory theoretic approach [Text] / W. Baumol // Quarterly journal of economics. – 1952. – Nov. – Pp. 545-556.
15. Ogden W.A., Jr., Sundaram S. A model for optimal utilization of a firm's line of credit [Text] / William A. Ogden, Jr., Srinivasan Sundaram // Journal of financial and strategic decisions. – 1988. – Vol. 11. – Pp. 27-36.

Ключевые слова

Финансовая логистика; запас денежных средств; методология науки; алгоритм принятия решений.

Барыкин Сергей Евгеньевич

Счисляева Елена Ростиславовна

РЕЦЕНЗИЯ

Выдвигаемые сложившимися сложными условиями функционирования народного хозяйства требованиями к методическому обеспечению анализа хозяйственной деятельности обосновывают актуальность разработки моделей оптимизации потоков финансовых ресурсов компании нового типа, в основу которых может быть положена концепция финансовой логистики, теоретические положения которой построены на аналитическом описании системы финансовых потоков, имеющей главной целью обеспечение движения материальных ресурсов организации.

В статье рассмотрена модель расчета оптимального срока погашения задолженности поставщику, разработанной с применением принципов логистики к анализу потока финансовых ресурсов, что позволяет говорить о предмете исследования нового научного направления финансовой логистики. Заслуживает внимание детальная проработка вопроса потерь компании от отказа от возможности вложения капитала компании в операционной деятельности фирмы в рассматриваемом периоде планирования.

Статья отвечает всем предъявляемым требованиям к работам такого уровня и может быть опубликована в журнале «Аудит и финансовый анализ».

Кох Л.В., д.э.н., профессор Международной высшей школы управления, Санкт-Петербургский политехнический университет Петра Великого.

5.4. THE FINANCIAL LOGISTICS SCIENCE IMPLEMENTATION

S.E. Barykin, D.Sc. in Economics, professor, of the International Graduate School of Management, of Engineering and Economics Institute, St. Petersburg State Polytechnic University;

E.R. Schislyaeva, D.Sc. in Economics, professor, director of school International Graduate School of Management, Saint-Petersburg State Polytechnical University

The theoretical significance of the financial logistics as the science develops and the different branches of theoretical generalizations are mostly fully revealed in the process of being developed in the practical application of complex models of the theory of logistics and financial management, conceptual treatment of the subject is included in the financial logistics.

Literature

1. Barykin S.E. Inventory model material and financial resources in the logistics system corporation [Text] / S.E. Barykin, V.V. Lukinsky // Audit and financial analysis. – 2008. – No. 1. – Pp. 231-238.
2. Barykin S.E. et al. The models of inventory management through the integration of financial and material flows in the supply chain [Text] / S.E. Barykin, V.V. Lukinsky, S.A. Karpunin // Audit and financial analysis. – 2012. – No. 1. – Pp. 103-113.
3. Baumol W. The transactions demand for cash: an inventory theoretic approach [Text] / W. Baumol // Quarterly journal of economics. – 1952. – Nov. – Pp. 545-556.
4. Butrin A.G. Flow processes of the industrial enterprise [Text] : monograph / A.G. Butrin. – Chelyabinsk : Publishing house of the SUSU, 2001. – 159 p
5. Butrin A.G. On teaching financial logistics [Text] / A.G. Butrin // Logistics. – 2008. – No. 1. – Pp. 39-40.
6. Butrin A.G. Valuating the effectiveness of stream processes of industrial enterprise [Text] : monograph / A.G. Butrin. – Chelyabinsk : Publishing house of the SUSU, 2001. – 133 p.
7. Glukhov V.V. Innovative economic development of the metropolis [Text] : textbook / V.V. Glukhov, M.E. Oseyevsky. – SPb., 2010.
8. Glukhov V. V. Features of functioning of the industry in an open economy [Text] / V.V. Glukhov, V.F. Zvagsky // Nauch.-tech. vedomosti SPbGPU : Ser. : Economics. – 2012. – No. 2-1. – Pp. 7-12.
9. Glukhov V.V. Principles of operation of an effective state [Text] / V.V. Glukhov, V.F. Zvagsky // Russia in the global world. – 2013. – No. 3. – Pp. 7-15.
10. Glukhov V.V. et al. Strategic management of innovative organizations [Text] : textbook. the book of discipline of specialization the specialty "Management of organization" ; Gosud. University of management / V.V. Glukhov et al. – 2nd ed. – M. : State university of management, 2009. – 387 p.
11. Lukinsky V. Inventory management in supply chains: the optimum size of the order [Text] : monograph / V.V. Lukinsky. – Stavropol : GOU VPO "Sevkavgtu", 2007. – 124 p.
12. Models and methods of the theory of logistics [Text] : textbook. the manual / under the editorship of V.S. Lukinsky. – 2nd ed. – SPb. : Peter, 2007. – 448 p.
13. Ogden W.A., Jr., Sundaram S. A model for optimal utilization of a firm's line of credit [Text] / William A. Ogden, Jr., Srinivasan Sundaram // Journal of financial and strategic decisions. – 1988. – Vol. 11. – Pp. 27-36.
14. Schislyaeva E.R. Global logistics: personnel and inter-cultural factors [Text] / E.R. Schislyaeva. – SPb. : SPbSPU, 2003. – 208 p.
15. Schislyaeva E.R. et al. Logistical methods and models of human resource management in the face of increasing cultural and global trends in international business [Text] / E.R. Schislyaeva, E.V. Budrina, V.S. Lukinsky. – SPb. : Publishing house of the Polytechnic. University press, 2006. – 166 p.

Keywords

Financial logistics; the stock of cash; methodology of science; the decision solving algorithm.